

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, miércoles 21 de Septiembre de 1904.

N.º 6950

SECCIÓN POLITICA

La conversión de D. Jaime

Ciertas son las declaraciones que al corresponsal de «La Matina» ha hecho el hijo de D. Carlos.

Cuando Gómez Carrillo nos lo comunicó por telegrama, imaginamos que se trataba de una invención ó de una mala interpretación, y sólo á título de curiosidad hubimos de darle curso.

Natural era que un joven militar, agregado al ejército ruso, asistiese á la fiesta celebrada por el conde francés de Nutchang para conmemorar la toma de la Bastilla. Pero de eso á que el heredero de la monarquía tradicional couldarse el «X» de clericalismo de Maura, volviéndose por las prerrogativas del poder civil y firmando que él, desde el trono, no hubiera pasado nunca por un convenio como el que nuestros ministros han firmado con Roma, mediaba una distancia inmensa. Ni aun aditida la influencia que han debido de ejercer en su ánimo el trato con las sociedades modernas y las largas correrías por Europa, se explicaba un cambio de frente tan radical y tan brusco. Santo y bueno, apuntadas las hipótesis, que pensase de tal manera; pero el confesarlo con llanura aún no se compaginaba ni con su carácter ni con su oficio.

Evidentemente, el corresponsal de «La Matina», falto de noticias ó imprecaciones de la guerra, había urdido una fábula con que ofrecer compensación á la defraudada curiosidad del público.

Estábamos, sin embargo, en un error, y la lectura de «El Correo Español» de anoche nos ha convencido de que son completamente ciertas las declaraciones atribuidas á D. Jaime.

Cuanto vean el siguiente suelto del órgano oficial de los carlistas, opinarán lo mismo que nosotros:

«Los periódicos liberales han publicado y han estado comentando de mil maneras unas supuestas declaraciones del príncipe D. Jaime al corresponsal de «La Matina» de Nutchang.

La poca fe que merece una prensa tan fecunda en invenciones para todo lo que viene del Extremo Oriente, y su decidida parcialidad en contra de nuestra comunión, no menos que la respetabilidad y pureza de sentimientos del augusto príncipe, inclinan desde luego nuestro ánimo á creer que se trata, ó de una insidiosa desfiguración de sus palabras, ó de una invención cañina para producir efecto.

Mas si, por desdicha, nos equivocásemos, sí, desgraciadamente, resultasen ciertas las declaraciones liberales de D. Jaime, tenemos la se-

guridad de que Carlos VII, su augusto padre, puesta su confianza en Dios tomaría las medidas que á la vez le impulsaran en tal caso su honor y su conciencia, ostentando hasta la muerte la pureza de nuestros principios y manteniendo muy alta á bandera de las patrias tradiciones.

Una prueba de ello es el telegrama que el señor duque de Madrid se vio en a do orosa obligación de dirigir hace un mes, desde Interakón, á «La Matina», de París, á propósito de banquete en conmemoración de la toma de la Bastilla, y cuyo texto era el siguiente: «Interakón, 13 Agosto.—Ruego públicamente inmediatamente en «La Matina» que si realmente mi hijo don Jaime ha asistido el 14 de Julio á la comuna de la Bastilla, me permita comunicar de Francia con Nutchang para conmemorar la toma de la Bastilla, yo le dejo para él solo toda la responsabilidad de ese acto y rechazo toda solidaridad con él.—CARLOS, duque de Madrid.»

Mis de diez días ha tardado «El Correo Español» en darse por enterado del asunto; pero ya decidido á hablar, lo ha hecho en términos que no dejan duda respecto de la «apostasia».

«Si desgraciadamente resulta en ciertas las declaraciones del príncipe, su augusto padre tomaría las medidas que le dictaran en tal caso su honor y su conciencia.»

Infúese de ello que al cabo de medio siglo se reproduce en D. Jaime el caso de su abuelo D. Juan. Pero don Juan cuando renegó de su propia causa, tenía dos hijos varones, los cuales se apresuraron á recoger la bandera tradicionalista. Ahora no hay nadie que pueda levantar esa muerte.

En D. Jaime se acaba la sucesión masculina de D. Carlos, que ya por su edad no está en condiciones de sustituirlo. Y en igual caso se halla D. Alfonso de Borbón y de Eita.

Qué, pues, el carlismo sin príncipe de Asturias, y ya no lo encontrará por mucho que entre los colaterales registre y hunde.

De modo que por sí solo se extingue el pleito que ha postado á la nación tres guerras civiles, y bajo cuya perpetua amenaza la otra parte diligente ha ido sacrificando ó anulando todas las libertades públicas.

El hijo y sucesor del Pretendiente se declara casi demócrata, cuando á nuestros gobernantes conservadores y neos les faltaba muy poco para acabar de declararse tradicionalistas.

Con el único fin de desarmar á los partidarios de D. Carlos, los Gobiernos idiotas que aquí venimos padeciendo entregaron á Roma y á los frailes mucho más de lo que los frailes y Roma pedían, y se dedicaron durante treinta años á granjear el concurso

de los faciosos acomodaticios, halagándolos con toda suerte de dádivas y concesiones.

Y he aquí que cuando por miedo á una nueva é imposible contienda civil, la España liberal ha sido entregada como pasto á los mantenedores platónicos del régimen absoluto, el mancebo en quien se personifica ese régimen, el último y único representante de esa odiosa tradición, sale diciendo que á eso es mucho menos clerical que Maura, y que, de ocupar el solio de España, jamás hubiera suscritionado el pacto que el Gobierno de D. Alfonso XIII ha concertado con el Sumo Pontífice.

Sonrojador y atrevidos nos hallamos ante Europa por los intentos reaccionarios del ministerio. Ahora lo estaremos en grado mucho mayor, pues Europa, entre lástimas y burlas se enterará de que el propio hijo de D. Carlos es más hombre de su tiempo que estos desdichados homúnculos bajo cuya férula resignadamente vivimos.

(De «El Liberal» de Madrid)

Salmerón en Cataluña

Consultado el ilustre jefe de la Unión Republicana sobre su venida á Barcelona, esperada con tan vivo afán por nuestros correligionarios, ha contestado en la siguiente forma:

«Me pongo á su disposición desde el día 23 inquisivo en que podré salir de Madrid.»

Teniendo en cuenta que la última semana del mes corriente no tiene otros días festivos que el sábado 24 y el domingo 25, se ha tomado el acuerdo de rogar al Sr. Salmerón que llegue á Barcelona el sábado 24, en el expreso que tiene su arribo al Apeadero del Paso de Gracia, á las nueve de la mañana.

En aquel día el primero de las fiestas oficiales que se celebrarán en esta capital desde el 24 de septiembre al 2 de octubre.

El señor Salmerón en esta última citada fecha se propone celebrar un mitin en Zaragoza. Así lo dice en su carta que tenemos á la vista.

Podrá, por consiguiente tomar parte en los actos políticos que prepara el partido republicano para conmemorar dignamente el 36 aniversario de la revolución de Septiembre de 1868.

El ilustre patrio recomienda encarecidamente que se precinde de todo aparato artificial que oscurezca la espontaneidad con que quiera producirse la opinión y el pueblo.

Para rendir al maestro eminente y al jefe único insignio los homenajes de su admiración, de un respeto y de un cariño el pueblo no necesita otra cosa que su corazón para aplaudirle, porque ama y aplaude en el grande hombre la encarnación de un pasado glorioso y de un porvenir de redención, el ideal personificado al presente por quien surge servirle con todos los sacrificios y en la tierra con todas las virtudes.

Al pueblo de Barcelona, no hay

que llamarle para que recina al jefe. Basta con decirle: El maestro, el pensamiento, el verbo, Salmerón llega tal día á tal hora.

Y ya se verá como acuden todos, los obreros, las obreras, los empleados, todas las clases sociales que producen, que aman á su patria, que anhelan su redención.

Los balcones y ventanas no se vestirán con los tapices de semper á sentar ni se iluminarán con las bengalas y faros de las fiestas oficiales, pero el corazón del pueblo se vestirá de alegría y se iluminará de esperanza. No necesitamos más, no nos importa nada más.

Barcelona sabe recibir á cada cual según sus merecimientos. Cuando el óleo del entusiasmo popular llegue al corazón del ilustre patriota y le conmueve profundamente, y asocienda su cerebro prodigioso como un clamor de pasión sana, vigorosa, que alienta y empuja, encontrará en el hombre al estadista que se identifica con las aspiraciones de su pueblo, al gobernante preparado por la experiencia y por la ciencia para realizar en otro régimen las hondas y trascendentales reformas que reclamamos con urgencia un país que padece las angustias de una agonía inabarcable y que no quiere y que no debe morir.

Cuando venga Salmerón no tendrán los cañones, si había de ser para gastar pólvora en salvas, preferimos que vayan.

Estorbarian con su estampido amenazador á las haldas de aplausos con que le saludarán los buenos, los patriotas, los desinteresados y laboriosos vecinos de Barcelona.

(De «La Publicidad» de Barcelona)

Telegramas

Madrid 17.—TERRIBLE CUADRO

Desde el cuartel general del ejército de Karkik, establecido cerca de Liao Yang, telegrafía el corresponsal especial de la Agencia Reuters que la batalla de Liao Yang fué una brillante victoria, de la cual pueden estar muy orgullosos los japoneses, aun cuando no pudieron realizar su propósito de hacer allí un nuevo Sedán.

El área en la cual tuvo lugar la batalla al Norte del río, ofrece un cuadro terrible de lo que es la guerra y de sus espantosos resultados.

Todos aquellos campos están cruzados por más de cien líneas de trincheras que marcan las etapas sucesivas de la retirada de los rusos. Todavía arden allí las hogueras encendidas que fueron quemados los cadáveres de los soldados caídos durante el combate y todavía se ven partidas de peones llevando á las mismas cadáveres japoneses.

En todos lados se ven inmensos hoyos en donde están enterrados los soldados rusos que murieron peleando, viéndose, además, que tanto rusos

como japoneses están abriendo otras para dar sepultura á sus respectivos camaradas.

En la falda de una colina se ven marcadas exclusivamente por unos palos de malera negra unas 300 sepulturas de soldados rusos, mientras que por aquel sitio se descubren también muchos cuerpos muertos que, pudriéndose á la intemperie, apesatan el ambiente hasta hacerlo irrespirable.

Sobre aquella escena de muerte y horrores se ciernen manadas enormes de cuervos, y por los alrededores de la misma merodean centenares de perros chinos.

Solamente ha quedado casi intacta la parte del ferrocarril, de la cual son dueños los japoneses.

HABLA MAURA

El Presidente del Consejo de ministros, hablando con los periodistas, dijo esta mañana en su despacho oficial que al Gobierno le preocupa hondamente el problema de las subsistencias, por entender que este es un asunto de trascendental interés.

Dijo el Sr. Maura que él y los ministros de Hacienda y Gobernación están estudiando una fórmula que solucione el conflicto.

—Reconoce el Sr. Maura que se prepara un invierno durísimo para la clase trabajadora, debido al encarecimiento de las materias de primera necesidad.

Al llegar á este punto el Sr. Maura, un periodista le indicó que para conunar es e conflicto que tanta importancia reviste y tanto preocupa al Gobierno, uno de los medios más convenientes y positivos sería la aplicación de las admisiones temporales.

El jefe del Gobierno guardó silencio largo rato y después dijo contestando á la indicación del periodista que esto de las subsistencias es un problema complejo y de difícil solución para determinar sin un concienzudo estudio la fórmula que se le puede aplicar.

De todos modos, prosiguió diciendo el señor Maura, el Gobierno hará cuanto le sea posible para hacer más llevadera la situación, que en honor á la verdad se presenta bastante negra.

Confirmó el jefe del Gobierno la solución de la huelga de las minas de «Barruelos» y dijo que la cuestión obrera carecía de importancia en la actualidad, siendo el conflicto más grave de los que hay pendientes de solución la huelga de Vineros.

TRIUNFO REPUBLICANO

Valencia.—A las seis de la mañana ha terminado la sesión que celebró el Ayuntamiento para tratar de la aprobación de los presupuestos.

En el transcurso de la sesión menudearon los incidentes, alguno de los cuales revistió extrema gravedad.

El triunfo alcanzado por los republicanos ha sido colosal, en cuantas votaciones se han suscitado.

Como consecuencia de este triunfo, han quedado suprimidas las subvenciones para fiestas religiosas, habiéndose aprobado en cambio, subvencionar las escuelas laicas y los festejos artísticos.

La noticia de tan colosal triunfo republicano ha sido recibida con entusiasmo en la Casa del Pueblo, donde había gran número de correligionarios.

Los monárquicos se han desesperado,

no habiéndose de otra cosa en todo Valencia que del triunfo de los republicanos y de la derrota de los amigos del Sr. Maura.

RESTOS HUMANOS

Telegrafían de Jaén que en el pueble de Alcaudete, la guardia civil ha descubierto en una casa algunos restos humanos.

Por orden de juez fueron detenidos Manuel Argumosa, su esposa y sus dos hijas.

Los detenidos manifestaron que los restos humanos que habían encontrado eran el cadáver de un niño de cinco años de edad, que falleció en 1891, el cual fué entregado por la madre del niño a Juan Palido para que lo enterrase, entregándole una pequeña gratificación.

El juzgado ha averiguado que el Argumosa está en muy buenas relaciones con el sepulturero y que estos restos humanos se iban á buscar al cementerio para extraer el tuétano de los huesos, con el cual confeccionan una bebida á la que atribuyen virtudes amorosas.

París 17.—Para protestar contra los sucesos de Buggerrú donde la fuerza pública disolvió á tiros los grupos de obreros haciendo varias víctimas las Cámaras de Trabajo (sociedades obreras) han iniciado la huelga general en algunas ciudades.

Hoy cesaron los trabajos en Milán, acudiendo una enorme multitud á un meeting en que se hizo constar la protesta.

Más de 20 000 obreros, á la salida del meeting, han formado una columna de manifestantes que ha seguido las vías céntricas.

Los huelguistas, en grupos compactos, se han agolpado frente de la Casa Comunal y de otros edificios públicos. De muchos de ellos han hecho quitar las banderas, izadas en celebración del nacimiento del príncipe Humberto.

Fuerzas de policía han intentado repetidas veces disolver los grupos, entablándose pugilatos con los huelguistas, sin graves daños.

Entretanto la alarma crecía en la ciudad.

El prefecto mandó á la gendarmería que disolviera los grupos á toda costa.

Los destacamentos de gendarmes han encontrado tenaz resistencia, hasta hacer uso de las armas, matando á un médico é hiriendo á muchos obreros.

La huelga se ha extendido por toda la Lombardía y empieza en otras regiones de Italia.

Un telegrama de Roma dice que los diputados de los partidos populares (radicales monárquicos, republicanos y socialistas) se han puesto de acuerdo para pedir la inmediata reapertura del Parlamento á fin de que de explicaciones el Gobierno.

ESCÁNDALO ANTE EL JUEZ

Dicen de Guadix que en Burillena, pueblo de este partido, se ha celebrado un juicio ante el juez municipal entre el demandante José Callejones, de treinta y cinco años, y demandados Antonio Hernandez, de veintiseis, y Ramón Sierra de veinticuatro.

Era tal la exaltación de los ánimos en aquel momento, que salieron á relucir revólver y facas, produciendo un gran escándalo y recobrando el juez varios estacazos, y resultando, final-

mente, el Callejones, con una herida en el pecho.

Los otros dos fueron conducidos á la cárcel.

BUENA BREVA

Para comprar ejemplares y facilitar la adquisición en España de caballos árabes de Persia y Turquía, saldrá en breve una comisión militar para aquellos remotos países, formada por cuatro oficiales y un veterinario del ejército que cobrarán sueldos que varían entre 1000 y 1500 pesetas mensuales.

Para los gastos de la expedición hay una consignación de 300.000 pesetas.

LA CENSURA

Coruña.—E fiscal de la Audiencia ha presentado al Juzgado una querrela contra el diputado Lerroux por el discurso que dicho señor pronunció en la Coruña.

Están citados á declarar los correspondientes de la Prensa de Madrid, los delegados del Gobierno y los periodistas que asistieron al mitin.

NUOVA EXPEDICION

AL POLO NORTE

Londres.—Comunican de Nueva York que el capitán Peary ha anunciado á los miembros de la Sociedad Geográfica que estaba construyendo un nuevo y potente steamer á bordo del cual se dirigirá el próximo verano al Polo Norte. El navío que será de un nuevo tipo podrá navegar á través de los bloques de hielo.

MOTIN POR LAS CEDULAS

Zaragoza.—En el vecino pueblo de Tivars se han amotinado los vecinos contra los recaudadores de cédulas.

Una 600 mujeres han recorrido hasta la madrugada las calles del pueblo dando gritos y murmulos contra el arrendatario.

El alcalde pidió fuerzas é invitó al encargado de hacer la recaudación á que abandonara el pueblo.

EL ALMA DEL CABALLO

Londres.—La comisión científica de Berlín, encargada de estudiar el caso del famoso caballo «Hans» que ejecuta actos asombrosos, y llega á sumar con perfección, ha fallado que todo lo que hace «Hans» es consecuencia de su inteligencia extraordinaria y no de un instinto ó de una preparación especial.

EN VIGO

Dicen de Vigo que ha fundeado en aquel puerto el crucero ruso «Kerou», del que se supone que viaja vigilando á un barco mercante inglés, que se sospecha que lleva contrabando de gorrina.

El citado crucero propede de Lisboa. El buque cambió con la plaza los saludos de ordenanza.

Su comandante, vistiendo uniforme de gala y con condecoraciones bajó á tierra, acompañado del conde del conculado de Rusia y visitó al cónsul de Francia.

Luego fué á las oficinas del cable internacional, donde depositó un despacho cifrado de cuarenta y tres palabras, dirigido á San Petersburgo.

Enterado de que Podia optar por que el despacho circulara por líneas inglesas ó alemanas, se decidió por estas últimas, temeroso de que por aquellas pudiera sufrir algún retraso.

Además recogió dos partes que iban dirigidos á él.

Efecto de los duros temporales que se han desencadenado en la península, las líneas telegráficas funcionan con irregularidad.

Un telegrama que nos dirigió nuestra agencia telegráfica, puesto en Madrid á las nueve de la mañana de ayer, ha llegado á nuestras manos á las ocho y media de la de hoy.

La sociedad naviera «La Marítima» ha recibido á las tres y media de esta tarde otro telegrama fechado en Barcelona á las seis y veinte de la tarde de ayer.

Hoy debía llegar de Barcelona con escalas el vapor correo «Nuevo-Mañón», el cual no lo ha efectuado porque como verán nuestros lectores por el telegrama de «La Marítima» que publicamos en la sección correspondiente, suspendió su salida por el temporal reinante.

Habiendo éste abonanzado es probable llegue mañana.

El vapor «Manorquín», que también suspendió ayer tarde su salida para Palma, lo ha efectuado en la de hoy á las cinco de la misma.

En la mañana de hoy han sido mandados quemar los cerdos de Biñillón, que fueron muertos en el día de ayer por estar atacados de hidrofobia.

Aplaudimos la medida.

NOMBRAMIENTOS

Por la Dirección general de Aduanas se han remitido á la delegación de Hacienda de Palma las oportunas Reales ordenes que damos á continuación:

Segundo jefe de la Aduana de Mahón con el haber anual de 2 500 pesetas, á D. Antonio Arauz Gonzalez que desempeñaba el cargo de auxiliar vista de la de Barcelona.

Vista de la Aduana de Mahón con 2 000 pesetas don José Aguió Lloret, que desempeñaba la plaza de administrador de la de Vendrell.

Administrador de la Aduana de Ciudadela, con 2 000 pesetas á D. Julián Iñiguez Aguilar, que estaba de Administrador de Porto Colón.

Oficial de la Aduana de Sevilla con 2.000 pesetas á D. Dionisio Pérez Carrascos, que desempeñaba la de vista de la de Mahón.

Oficial vista de la Delegación de Hacienda de Girona con 2 000 pesetas á D. Antonio Piers Oñoz que estaba de Administrador de la Aduana de Ciudadela.

Se nos solicita la inserción del siguiente escrito:

«Grande es la desanimación que se nota entre los dueños de yates, por la disposición en que se prohíbe poder tomar parte en el certámen para «La Copa del Rey» á toda embarcación cuya eslora exceda de 5'30 metros.

El precioso racer «Abril», que con noble empeño esperaba el momento de la lucha para disputar la gloria, vencedor ó vencido, al yate que hasta el presente ha salido siempre vencedor en todas las regatas de guayros y balandros á que ha asistido, encuéntrase hoy circunscrito á tener que regatear con embarcaciones cuyo resultado no es dudoso y que poca gloria le caerá, pues esta aumenta ó

disminuye en relación al enemigo con quien se lucha.

De todas las embarcaciones comprendidas en la tasa de metros 5'30 de eslora, á excepción del «Francisco», que en nuestro humilde concepto es el que mejor aparejado está, no queda otra cuyas condiciones generales sean apropiadas para una regata de la importancia como la de «La Copa del Rey».

El «Ponastia», de esbelto casco, y cuya perfección de líneas honran á su inteligente joven constructor, no está en condiciones de presentarse, puesto que carece de velamen apropiado; y nos consta que su dueño, por motivos que respetamos y que creemos muy acertados, no piensa aparjarlo debidamente hasta la próxima temporada del año venidero.

A fuer de imparciales, muchísimo sentimos la peregrina idea que los extranjeros y foras erce probablemente formarán de este pueblo, al presenciar una regata parodia, circunstancia importante que debíase haber tenido muy en consideración, puesto que aquí en la actualidad existe un número considerable de población flotante, compuesta en su mayoría de elemento militar, entre cuyas personalidades deba haber algunas, sino muchas, que habrán presenciado regatas verdaderas en otros puntos y mucho tememos que las que aquí se van á efectuar les produzcan el efecto de un ridículo sainete del «quiro y no puedo».

Hallándose vacante la plaza de veterinario titular del municipio de Sanseñas, dictada con el haber anual de 500 pesetas, los aspirantes á este cargo pueden presentar sus solicitudes en la secretaría de dicho ayuntamiento en el término de 15 días, á contar de la fecha que este anuncio se publique en el B. O. de esta provincia.

VALORES DECLARADOS

Se ha dispuesto por el Director General de comunicaciones que se admitan en todas las oficinas de correos de España, valores declarados para las siguientes oficinas que la administración colonial francesa de Indo-China sostiene en China: C'u'on, Hoihao ó Hoihow (isla de Haiman), Fort Bayard, Mong-Tez Pa-kh-i, Potsi, Ouangehw, Teckau y Vannansen.

La tarifa y demás condiciones aplicables á las cartas dirigidas á estos puntos son las mismas que las destinadas á la Indochina francesa.

Se ha publicado la segunda edición del cartel contra la tuberculosis, del doctor Verdes Montenegro, dibujado por don Eugenio Varela, obra que adquisición se recomendó á todas las escuelas por Real orden de junio de mil novecientos tres.

SECCIÓN LIBRE

REGATAS

Vamos á ocuparnos, á riesgo de mal emplear el tiempo, del suelto que ayer publica EL LIBERAL sobre el objeto. Lo trataremos párrafo por párrafo.

1.—Cuando precede á un suelto el conocido «Se nos replica la injerencia, etcétera», ya pierde de sí el asunto que se va á tratar en importancia; pues revela que se tira la piedra y esconde la mano. Por esta razón emitimos el su-

plionar á nadie y expongo bajo mi firma las ideas que bajo mi responsabilidad merecen el suelto en cuestión.

2.—Según de público se dice, es el comienzo del 2.º párrafo. Es mutilado en que se apoya solo quien no puede decir en concreto una verdad.

3.—El campeonato de Guayros y Balandros es el nombre del premio que llama el Sr. Incógnito «La Copa del Rey». La Liga al solicitarlo lo hizo bajo aquella inteligencia y bajo la misma fué concedido el premio. Sería «La copa del Rey» cuando era suya, desde que la dió es el premio del «Campeonato de Guayros y Balandros».

4.—Entran en dicho Campeonato, comprendido D. Incógnito, lo Guayros y Balandros, tengan puente, medio puente ó sin puente. No hay tal condición indispensable, como con toda falsedad afirma, de que únicamente, no los Yates, si no «las embarcaciones clasificadas de Yates» puedan concurrir á esa clase de regatas. Esto es una pura invención.

5-6-7.—Si el escritor conoce Guis, botes del tráfico de la m. la y chinchorros que en su concepto quedarían comprendidos entre los que pueden disputarse el premio; nosotros, usando de un criterio análogo podríamos conocer muchos palanqueros que gracias al puente de marras, son aparejados de Guayro ó Balandro, quedarían hechos unos Yates, unos Yates de verdad en condiciones de disputarse «La Copa del Rey»!!!

9.—Y por lo que respecta á las indicaciones que el señor de los Yates hace á la mimeta autoridad de marina, es la primera vez que sabemos que nuestro D. Leopoldo Haóar haya tenido un mentor que le encaminara en el cumplimiento de sus obligaciones.

No es por el camino emprendido por quien escribió ó suplicó el suelto, el que lleva á dar vida al Sport náutico. Por este camino se le destruye. Si cada dueño de embarcación pretende arrimar al agua su sardina, imponerse á los demás, y que se adopte su criterio, no hay regatas posibles.

«El Conde que paga es el verdadero Conde».—La Liga Marítima que recabó de S. M. el premio para «Campeonato de Guayros y Balandros» y que en distintas ocasiones se ha rasgado el bolsillo ó para dar otros premios, está en su derecho de organizar regatas y de organizarlas en la forma que crea conveniente, ó de no organizarlas, si lo tiene á bien.

Si se ha de adoptar un reglamento para las regatas que se verifiquen en este puerto, oremos que «La Liga Marítima», de acuerdo con la Comandancia de Marina y los dueños de embarcaciones lo ha de estudiar desojo y á conciencia, no al tam tam apodando yate á cualquier cosa con puente y eso oyendo á guayros sin puente.

Si éste nuestro criterio y le tanto ó no como el de los botes que transportan estiércol, de los Yates y de los judíos, es cosa que ignoramos; pero que dejamos al fallo del público que en estos asuntos es el verdadero juez.

Madrid, 20 Septiembre 1904.

FRANCISCO F. ANDREU.

Remitido

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Deseoso de dar las más expresivas y sinceras gracias á cuantas personas accudieron á prestar su concurso para la extinción del incendio que aniquiló en la mañana de domingo último el almacén de maderas de mi aserradero, y no pudiendo hacerlo particu-

larmente, por ser tantos los que contribuyeron á que el incendio se localizase y no se propagase á otras dependencias de mi fábrica, me dirijo á V. suplicándole que por medio de su excelente periódico haga presente á todos en mi nombre las más vivas protestas de gratitud.

A todos los paisanos que en gran número se presentaron y con tanto ardor trabajaron, al digno concejal D. Antonio Tudurí, encargado accidentalmente de la alcaldía, á los empleados del Ayuntamiento, á la benemérita guardia civil de este puesto, y muy especialmente al Sr. Teniente Coronel del batallón que guarnece esta plaza y á los dignísimos gefes y oficiales que al lugar del siniestro condujeron á sus heroicos soldados pocos instantes después de tener noticias del mismo, y al señor Comandante y oficiales del crucero «Infanta Isabe», cuya brigada trabajó tan heroicamente y con tanto acierto.

Reciban todos la sincera y humilde pero vehemente expresión de mi agradecimiento, pues fué tal el ardor el valor y la abnegación desplegados durante las terribles horas que duró el incendio, que militares, marinos y paisanos quedarán para siempre en mi corazón. A todos me ofrezco y con todos me considero obligado, sintiendo no poder mostrar más que con estas pobres frases la expresión exacta de mi profundo agradecimiento.

Aprovecho, Sr. Director esta triste ocasión para reiterarme muy suyo afecto. S. S. Q. B. S. M.

Francisco Amengual.

Ciudadela 20 Septiembre de 1904.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 20, 9'00.

Genova.—El personal de la compañía de los ferrocarriles de Milán se han negado á la petición hecha por varias sociedades obreras para que se declarasen en huelga.

La población hallase á oscuras á causa de estar en huelga los empleados de las fábricas de electricidad.

Madrid 20, 10'25.

San Petersburgo.—El general Benemkamp, completamente curado de las heridas sufridas en la batalla de Liao Yang, ha tomado nuevamente el mando de las fuerzas de caballería.

Madrid 20, 11'20.

El anarquista detenido en Madrid en casa de Antonio Apolo, Director de «El Rebelde», que dijo llamarse Cesareo Flores y ser americano, ha hecho importantes declaraciones descubriéndose que es español y se llama Ceferino Gil Sankaus.

Se ha comprobado que los cartuchos hallados en su poder, cuando fué detenido, los trajo con el objeto de cometer un atentado que traía bien meditado.

Madrid 20, 12'10.

Marsella.—Los presidentes de los sindicatos industriales y comerciales se han reunido para examinar las denuncias presentadas contra el presidente del sindicato obrero, al cual se

acusaba de haber cometido grandes abusos.

Madrid 21, 7'45.

Balgrado.—Ha empezado con gran des fiestas la coronación del rey de Servia Pedro Karageorgevich.

No asisten al acto representantes de otras naciones.

Madrid 21, 8'10.

Roma.—Se ha inaugurado el Congreso internacional del librepensamiento.

Al acto concurren cuatro mil congresistas de todas las naciones de Europa.

Madrid 21, 8'45.

Colombia.—Ha llegado al puerto de Cartagena una escuadra norteamericana con el objeto de exigir al gobierno de aquella República la correspondiente reparación á un ultraje recibido por el escudo de los Estados Unidos.

Madrid 21, 9'15.

Sanghay.—La escuadra japonesa y las fuerzas de tierra atacaron el día 19 á Port Arthur, apoderándose de dos importantes fuertes inmediatos á la plaza.

Madrid 21, 10'30.

Continúan en Barcelona las detenciones de caracterizados anarquistas.

Corre el rumor que hoy será puesto en libertad el Director de «El Rebelde» por no hallarse indicios de estar complicado en el asunto del anarquista Flores detenido en su casa.

TELEGRAMAS DE «LA MARITIMA»

Barcelona 20, 12'00.

«Me honré» suspendido salida por temporal Nordeste, saldrá mañana hora itinerario; telegrafiamos salida.

Amengual.

Barcelona 20, 18'20.

Continúa mismo temporal; rogamos telegrafiamos tiempo restante esa.

Amengual.

Don Pedro Pons Sitges,

Alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: Que habiendo aparecido por esta población un perro con síntomas de hidrofobia queda desde hoy terminantemente prohibida la circulación por las calles de esta ciudad de todo perro que no vaya conducido por persona mayor de edad y sujeto con collar y cadena resistentes, además de llevar el correspondiente bozal.

Todo perro que se encuentre en la calle contraviniendo estas disposiciones, será recogido y muerto inmediatamente, además de imponer á su dueño la correspondiente multa.

Se recomienda á los dueños de perros que tan luego noten síntomas anormales en los mismos, den conocimiento de ello á esta Alcaldía para que sean setos inspeccionados por el Veterinario Municipal.

Los dependientes de mi autoridad quedan encargados de dar el más exacto cumplimiento á lo que en este bando se intente.—Madrid 21 Septiembre 1904.—Pedro Pons Sitges.

Prepara para las próximas oposiciones de ingreso en el cuerpo de correos, el oficial del mismo

D. Andrés Martí Mir

Infórmele S. E. que, n.º 7, Administración de Correos.

